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2024年12月12日（木）  晴  第19回例会 第3回クラブフォーラム
第2115回例会 ～疾病予防と治療月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

司　　会
斉　　唱
ゲ　ス　ト

村上学 会場委員長
「我らの生業」
宝和化学（株）代表取締役　落合徹哉さん
中部日本放送（株）グループ総務室総務•SDGs 推進部 川村祐賀子さん

：
：
：

出席率 77.42％

会員68名　出席48名  （出席計算人数57名）

出席報告 西川徹也 出席委員

会長挨拶 大嶽達郎会長

　皆様こんにちは。瑞穂区の産業の歴史の話をした
いと思います。瑞穂区は、平坦な地域が多く、精進川
（現在の新堀川）や山崎川、天白川などが流れている
ため、新田開発が行われ、江戸時代から明治時代ま
では、稲作が営まれていました。
　台地部では麦が栽培され、麦わら帽子の材料とな
る「麦稗真田」（はっかんさなだ）と言われる、麦わらの
おりひも、の製造もさかんで、中国にも輸出されていた
とのことです。
　また、尾張藩では武士の副業として鶏が飼われ、明治維新後は「養鶏王
国」と呼ばれるほど、養鶏業が発展していきました。明治中期には「名古屋
コーチン」が生み出され、瑞穂区の大喜のあたりには大養鶏場がたくさん
あったとのことです。昭和初期には「雄雌鑑別」という新しい職業が生まれ、
養鶏が盛んな瑞穂区に、日本初の鑑別師養成所も設置されました。
　いわゆる、ひよこ鑑定で、つい最近まで瑞穂区役所のすぐ近くに、日本唯
一の養成所が残っていました。昔は、その近くを歩くと、ピヨピヨ鳴き声が聞
こえてちなみに、鑑別師の仕事は、ひよこのおしりを触るだけで、1羽あたり
約2秒という短時間で、1日数千羽ひよこを鑑別するそうです。その鑑別率
は、約99.5％の正確さで卵を産むメスと、かわいそうに殺処分になるオスに
分けられるそうです。
　現在多くの企業や工場がある瑞穂区西部、現在の堀田あたりも、明治時
代は水田でした。精進川の川幅が狭く、頻繁に氾濫し、大きな被害をもたら
していたため、工場を立地する場所としては適さなかったということですが。
　その後、熱田に軍需工場を作るため、川の改修工事と、周辺の耕地整理
が行われ、明治後期に新運河”新堀川”が完成しました。この工事により、物
資の運搬が出来るようになり、多くの工場や木材会社が建てられるように
なりました。この改修工事で余った残土で、御器所村の水田を埋め立てて
造ったのが、鶴舞公園だそうです。
　瑞穂区における近代工業の発展は、新堀川によるところが大きく、大正か
ら昭和初めにかけて、日本の工業団地の先駆けともいえる、工業集積地域
であったということです。新堀川の熱田側には、今でも本社がある日本車両
の工場や湯澤信雄さんのお爺さんが作られた、東洋プライウッドさんの工
場もあったということでよろしいですか？
　また、新見さんの会社の前身、丸美木材さんも、元会員の嶺木一夫さんに
よって、新堀川沿いに造られたと聞いております。当時できた会社は、大正
時代には、日本ガイシが、昭和に入りブラザー工業、日本特殊陶業、パロマ、
愛三工業、などがあります。昭和の後半、住宅化も進み、次第に郊外に工場
が移転されましたが、今でも多くの大手、中小の工場が残っているエリアで
す。今日は、瑞穂区の産業の歴史の話をさせていただきました。

　来週の上期納会について御案内申し上げます。金山駅でバスを利用され
る方は、グランコートホテルの南側19号沿いにお願いします。地図をお送り
しますので、間違えなきようお願い致します。時間は前回17時30分に出発
でしたが、着いてからの事も考えまして、17時20分に変更させていただき
ます。ご注意いただきますようによろしくお願いいたします。

12/12（木） 第3回長期ビジョン委員会 13：40～ ヒルトン4F「梅の間」
12/19（木） 上期納会　賀城園
　　　　　 受付 17：30～　例会 18：00～
12/26（木）・1/2（木）はR規定により休会
事務局の年末年始は、12/25（水）～1/5（日）です。
12/16（月）事務局不在となります。緊急の際は、幹事へ連絡お願いします。
堀慎治さんの会社住所が変更となりました。会員名簿修正シールを
メールボックスヘ入れました。ご活用ください。
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市岡さん、鈴木さん先週は米山合同忘年会ご出席
ありがとうございました。
先週のクリスマス家族例会ではお世話になりました。
妻が喜んでくれました。
今日はチャリティー募金の件で、CBCの川村さんにきていただきました。
ご協力をお願いします。
落合さん、よくおいでくださいました。歓迎します。
先日大阪のUSJに行ってきました。23年ぶりに行ってきたのですが、平日
なのにすごく混雑していました。とても楽しかったです。
右手首早く治りますように。
西川さん、来年から拠点を関東に移されるとか。寂しくなりますが、
西川さんの笑顔と、酔っ払った時の笑い声は忘れません。再会を楽しみ
にしています。
最近妻の機嫌がとてもイイです。長く続くとイイです。
お世話になりました。ありがとうございました。

ニコボックス 西川徹也 ニコボックス委員

森　　裕之さん

田中　　宏さん

平野　好道さん
亀井　直人さん

鈴木　雄三さん
杉江　建亮さん

櫛田　篤弘さん
村上　　学さん
西川　徹也さん

委員会・同好会報告
親睦活動委員会：松田浩孝委員長

　今日、皆さんの例会にお邪魔いたしまして、
私どもが取り組むCBCチャリティー募金への
ご支援をお願いに参りました。皆様から寄せら
れた募金は、近年、子どもの食の支援に使わせ
ていただいてます。愛知、岐阜、三重の共同募
金会を通じて、この地域の子供食堂やフード
バンク、児童福祉施設に寄託させていただいています。物価上昇とかもあり
まして、寄託する先は増える一方なんですが、なかなか集まりが悪く苦戦し
ておりますので、来週金曜日まで寄付を受け付けております。瑞穂ロータ
リーの皆様にもどうぞご協力、ご支援、なにとぞよろしくお願いいたします。

CBCチャリティ募金

平野　好道さん　泉　　憲一さん　鳥山　政明さん　山﨑真一郎さん

11月誕生日おめでとう

CBC中部日本放送 川村祐賀子さん



米山奨学生学友合同忘年会

例会のご案内
■今　　週

■次 々 週

■次　　週

12月19日（木）上期納会
場　所：賀城園
時　間：18:00～20:00　受付 17:30～

12月26日 （木）R規定により休会

 1 月 2 日   （木）R規定により休会

第3回クラブフォーラム（年次総会）

25-26年度クラブ役員理事
会 長
副 会 長
会長エレクト
直 前 会 長
幹 事
会 計
S ・ A ・ A
副 幹 事

クラブ奉仕委員長
職業奉仕委員長  
社会奉仕委員長  
国際奉仕委員長  
青少年奉仕委員長 
会員増強委員長  
親睦活動委員長  
R情報・研修委員長
（クラブ・ラーニング） 

会 場 委 員 長  
R 財 団 委 員 長  
長期ビジョン委員長 

亀井 直人
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大嶽 達郎
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湯澤 勇生
千秋 季賴
村上 　学
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25-26年度クラブ役員理事（案）： 鳥山政明 副幹事

　クラブ奉仕委員会としては、来月1月30日に第2回のクラブ奉仕委員会を
行いますので、関係者の方は集まっていただきまして、I.D.M.についての打ち
合わせをさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

クラブ奉仕委員会： 湯澤勇生委員長

　方針としては、職業奉仕の理念を学ぶ。ロータリアン個々の職業と、ロータ
リーの奉仕の理念の関わりを考える。活動計画として、職業奉仕例会の開催
を、来年の2月27日の職場例会を検討しております。決まりましたらご連絡い
たしますので、ご参加のほどよろしくお願いします。

職業奉仕委員会： 北岡寿人委員長

　10月に瑞穂区にある児童養護施設ひばり荘の子どもたちと、バーベキュ
ーとボーリングを開催いたしました。先月ですが、瑞穂区の民生子ども課の
親子劇場、こちらに妙香園さんからお菓子を提供させていただきました。来
年1月25日に熱田子ども将棋大会への協賛をいたします。

社会奉仕・環境保全委員会： （代理）近藤幹事

　9月にクラブ青少年奉仕委員会会議に出席してまいりました。いろいろ意
見交換をしてまいりました。同月に瑞陵高校IAC例会にてダリアン・アシュリ
ー・ゴアさんと交流の場を作り大変盛り上がりました。

青少年奉仕委員会： 鈴木実委員長

　方針は、大嶽会長の方針でもあります、瑞穂ロータリーを考えよう。より良
い瑞穂ロータリーのために。という基本方針で進めてまいりました。先月ボジ
ョレーヌーボ例会において台北延平RCの会員22名とご家族の方で合計37
名の方がお越しいただきました。ご協力いただきありがとうございました。来
年3月は台北延平RC48周年記念事業への参加を、大和班長と進めておりま
す。より多くの方の出席をお願い致します。また、RFFへ積極的に、皆さんと参
加して行きたいと考えております。下期もよろしくお願いします。

国際奉仕委員会：櫛田篤弘委員長

　今年度の方針といたしましては、ロータリー財団の趣旨を尊重し、活動を
理解していただくための情報を提供するとしております。研修の方に参加して
まいりました。内容としては、皆さんに説明するためのロータリー財団の補助
金の制度の仕組みの勉強と、あとは世界のポリオの根絶というものを中心に
勉強しております。下期に財団の内容というのを説明させていただくというこ
とになっております。非常に難しい内容でございますが、皆さんに出来る限り
ご理解をしていただくために説明できればと思っております。

R財団委員会：新見光治委員長

　米山奨学生の意義と目的について理解を深めていく、が方針です。奨学金
の授与のみならず、将来の国際交流活動についても理解を深めていくことを
伝達しております。月一回の指定例会出席以上の例会出席を促すほか、学業
の進行に差し支えない範囲での、ロータリー行事への出席を勧めるというこ
とで、先日はクリスマス家族会に出席をさせていただきありがとうございまし
た。来年にはロータリーフードフェスティバルへの参加、それからまだ合同研
修会や、数多くございますので、出席を促していくということになります。

米山奨学委員会： 森裕之委員長

　当年度は、瑞穂RCにふさわしい社会奉仕事業を検討する。というのが主
な目的でやってまいりました。天野副委員長には、藤前干潟の支援、そして関
谷副委員長には防災、水、トイレといった内容で、次年度委員長もやっていた
だきますので、今日また第3回目の委員会がございますので、関谷副委員長に
はしっかりとした内容の報告をいただけるものと大変期待しております。よろ
しくお願いいたします。

長期ビジョン委員会： 稲葉徹委員長

　出席委員会の方針は、会員の例会出席を促し、出席率向上を図るとさせて
いただいております。ニコボックスは、毎例会時に実施と報告をさせていただ
いております。会員夫人の誕生日の記念品も贈らせていただいております。た
くさんのニコボックスを頂戴しております。下期もよろしくお願いします。

出席・ニコボックス委員会：杉江建亮委員長

　方針は、会員相互の親睦を深めるための例会を開催する。会員家族に楽し
んでいただける例会を開催する。ということで、開催コストが非常に高騰して
いる中ですので、予算内に収めるということを留意して実施しています。活動
計画は、上期、残念ながら親睦例会は台風によって中止とさせていただきま
した。11月のボジョレーヌーボ例会については、今回は44名が参加するゴル
フコンペも行われました。先週はクリスマス家族会を行い、来週はいよいよ上
期納会です。今回は会場が会員の賀城園さんです。

親睦活動委員会：松田浩孝委員長

　方針としましては、会員にとって有益であり、新たな情報や当クラブの歴史
などに触れるように、会員各位に興味を持っていただけるような卓話を計画
しております。活動計画としては、ロータリー月間に合わせた内容の卓話を実
施する。メンバーの皆さんからも提案を募っており、地域性の高い卓話を計
画しております。

プログラム委員会：（代理) 長谷川隆委員

　方針は会長、幹事、五大奉仕委員長の支援のもと、新入会員や歴の浅い会
員が、ロータリーの基礎的な知識や考え方を理解して親睦を深める機会を
提供するという方針であります。活動としては、2月13日に研修会の実施を予
定しております。この研修会にご参加いただけない対象会員の方には、また別
の機会を設けて研修を実施させていただくということを予定しております。

クラブ・ラーニング委員会：村瀬俊高委員長

　方針として、ご参加の皆さまに快適に過ごしていただく例会の運営を心が
けています。また、会員相互のコミュニケーションをとっていただく工夫に関し
ては、残念ながらまだ半期は一度、血液型の座席を作らせていただいたぐら
いしかできておりませんが、下期に関しては2回ほどちょっと工夫した配席を
したいと思っております。また下期の方もよろしくお願いいたします。

 会場委員会：村上学委員長

　方針としては、名古屋瑞穂RCにふさわしい方を勧誘するとともに、退会者

 会員増強及び維持委員会：本多誠之委員長

　方針としましては、会員増強につながる広報のさらなる充実に努める。ホ
ームページのリニューアルを整えて活用していただくよう活動する。前年度の
萩原委員長のご尽力で、かなりきれいなものが完成していますが、更新毎に
業者に依頼すると費用が発生してしまうので、今後事務局の方で簡単に更新
できる段取りをさせていただきます。よろしくお願いします。

を出さないようにフォローしていくということです。本年度は、今日お越しの落
合さんはじめ3名の方を下期から新たに迎えることができました。ひとえに皆
様方のご協力かと思います。これからもふさわしい方、ぜひいらっしゃったらご
紹介の方お願いできればと思いますので、引き続きよろしくお願いいたします。

 クラブ広報委員会：今川知也委員長

米山奨学生学友合同忘年会に、地区米山委員 市岡正蔵さん、米山カウンセラー鈴木健司さん、
米山奨学生ダリアン・アシュリー・ゴアさんが出席されました。


